Opposition départementale

Naturellement l'Essonne

Le Département renvoie trop souvent à la charge des communes ses responsabilités

En fin d'année, les débats relatifs au budget de 2023 se sont déroulés en assemblée départementale. Nous, élu-e-s du groupe Naturellement l'Essonne, en avons profité pour rappeler que les communes ou leurs intercommunalités, ne sauraient se substituer aux désengagements annoncés par le Département dans plusieurs de ses politiques

À commencer par son soutien à la culture. La majorité départementale choisit délibérément de réduire son appui aux initiatives culturelles, menées par les associations comme les collectivités, accompagnées jusque-là par différents mécanismes.

Ces débats budgétaires ont aussi révélé le souhait de la majorité départementale d'engager «une discussion avec les communes en vue de solliciter leur contribution en investissement et/ou en fonctionnement » auprès du SDIS 91, le service des pompiers de l'Essonne.

À l'heure où les municipalités ont du mal à boucler leur propre budget, vouloir leur imposer de nouvelles dépenses nous parait totalement hors de propos. Nous refusons que les budgets des communes deviennent les variables d'ajustement du budget départemental. Comme nous l'avons rappelé à la majorité départementale, elles ne pourront pas pallier au désengagement du Département, pour ces services aux Essonniens.

Concernant le sport, revirement de la majorité qui suite à nos propositions pourrait finalement décider de ne pas se désengager auprès des clubs et associations sportives qui rayonnent sur tout le département. Une bonne nouvelle pour ces acteurs et leurs adhérents qui ne verraient pas leurs cotisations augmenter.

Nous avons porté plusieurs amendements sur ce budget 2023, et obtenu des avancées sur des médiateurs dans les collèges, la transition environnementale et énergétique, la maison essonnienne des syndicats, les circulations douces ou l'isolement des séniors. Des amendements qui auront de vrais effets en faveur des Essonniennes et des Essonniens. Un travail sérieux et constructif des élu.es du Groupe Naturellement l'Essonne, impliqués et engagés pour faire valoir le rôle moteur que le Département doit tenir sur ces politiques nécessaires pour nos territoires. Nous souhaitons une bonne année à toutes les Essonniennes et tous les Essonniens.

Naturellement l'Essonne 0160919035

Damien ALLOUCH, Marie-Claire ARASA, Marion BEILLARD, Fadila CHOURFI, Annick DISCHBEIN, Jean-Jacques GROUSSEAU, Anne LAUNAY, Alexandre MAQUESTIAU, Latifa NAJI, Frédéric PETITTA. Stéphane RAFFALLI, David ROS, Olivier THOMAS, Tiphaine VALDEYRON.

Majorité départementale

L'Essonne de toutes nos forces

Réussir notre avenir!

Notre majorité, en adoptant une trajectoire financière pour les sept années à venir, s'est dotée d'un cap clair et solide qui fixe un socle permettant de stabiliser et d'anticiper l'avenir budgétaire du Département. Une maîtrise financière qui va libérer notre capacité d'action par la visibilité qu'elle apporte. Cette gestion raisonnée s'additionne à l'impératif de la transition écologique qui irrique l'ensemble des investissements du Département, un «budget vert» prenant en compte l'impact écologique de chaque mesure.

En ce sens, le PPI 2022/2028 et le BP 2023 s'inscrivent dans la continuité des objectifs de la trajectoire financière. Ils permettent de répondre aux enjeux démographiques de notre territoire tout en maintenant nos objectifs d'investissement et de développement: assumer nos politiques socles (collèges, mobilité, politiques sociales, infrastructures...), continuer d'accompagner les collectivités locales pour répondre ensemble aux défis de notre territoire, faire rayonner l'Essonne par son patrimoine et son potentiel, en plaçant la lutte contre le dérèglement climatique au centre de nos décisions.

Nous souhaitons que cette nouvelle année soit la promesse d'un exercice réussi, illustré par l'aboutissement de projets ambitieux: 101e collège de Massy, Ring des Ulis, centre Pompidou et bien d'autres!

L'Essonne de toutes nos forces 0177581223 le91detoutesnosforces@cd-essonne.fr Stéphane BAZILE, Dominique BOUGRAUD, Paolo DE CARVALHO, Sylvie GIBERT, Anne-Marie JOURDANNEAU-FORT, Nicolas MÉARY, Annie PIOFFET. Nicolas SAMSOEN.

Majorité départementale

L'union fait l'Essonne

lci et maintenant, pour l'Essonne!

Le Département a fixé son cap financier pour les six années à venir.

Jusqu'en 2028, 2.5 milliards d'euros seront consacrés à vos besoins du quotidien, tout en gardant notre cap, celui du sérieux budgétaire allié à la parfaite maîtrise de nos équilibres financiers. Ainsi, nous continuerons d'assumer toutes nos missions, en allant même au-delà. Pour notre jeunesse, nous poursuivrons la construction de 8 collèges et la rénovation de 17 d'entre eux, tout comme nous maintiendrons la distribution gratuite de PC à nos élèves de 6^e. Pour les personnes âgées et en situation de handicap, nous resterons mobilisés pour l'ouverture de places supplémentaires en structures spécialisées. Pour faciliter votre mobilité, nous poursuivrons l'entretien de nos routes départementales, en faisant toute leur place aux mobilités alternatives à la voiture, avec notamment le soutien aux grands projets de transport en commun et à notre réseau de bus. La pratique sportive ne sera pas en reste avec une action redéfinie pour la mettre davantage à la portée du plus grand nombre, via nos 2300 clubs sportifs, alors que nous continuerons de consacrer les moyens nécessaires à la rénovation de sites culturels majeurs qui font rayonner l'Essonne (Chamarande et Méréville, musées Foujita et de la photo...).

Grâce à la bonne gestion de nos finances, nous irons même au-delà de nos compétences les plus strictes. Pour votre sécurité et protection, deux nouvelles casernes de pompiers sortiront de terre d'ici à 2028, alors que nous prévoirons 500 000 € par an pour l'installation des systèmes de vidéo-protection dans les communes. Avec le gel des dotations de l'État, il est, par ailleurs, devenu impossible à ces dernières de financer leurs grands projets, comme la rénovation d'un gymnase ou d'une école... Conscients de notre responsabilité, nous resterons le 1er partenaire des 194 communes de l'Essonne avec 125 M€ dédiés.

Enfin, nous prenons toute notre part au plus grand défi du moment, celui de la transition écologique. Au-delà de notre action pour préserver les ressources et espaces naturels du Département, la préoccupation environnementale irriquera toujours toutes nos politiques. Politique de l'habitat, d'abord, avec la Prime éco-logis 91 pour la rénovation thermique des logements (53 M€); politique éducative, ensuite, avec la poursuite de la végétalisation des cours de collèges ou de la réduction de la consommation d'énergie des bâtiments ; politique de la voirie, également, avec la construction de pistes cvclables...

Notre trajectoire financière nous permet d'être présents dans la vie quotidienne de tous les Essonniens. Pas demain, ni après-demain, mais aujourd'hui. Nous sommes là pour vous, ici et maintenant. Car c'est ici et maintenant que vous avez besoin de nous.

Vous pouvez être certains de l'engagement de chacun des élus du groupe «L'union fait l'Essonne» pour continuer à persévérer dans cette démarche.

Joyeuses fêtes et très belle nouvelle année!

L'union fait l'Essonne

01 77 58 12 65 groupe-ufe@cd-essonne.fr

Jérôme BÉRENGER, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Samia CARTIER, Marie-Claire CHAMBARET, Pascal CHATAGNON, Cendrine CHAUMONT, Martine CINOSI GIRARD, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAY, Sandrine GELOT, Patrick IMBERT, Yann PÉTEL, Sophie RIGAULT, Alexis TEILLET, Alexandre TOUZET, Brigitte VERMILLET.